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R$ 1,3 milhão: Gabigol tem 
proposta para assinar contrato 

e deixar time rubro-negro

Atlético-MG 
monitora 

situação de 
Junior Alonso e 
avalia retorno; 

entenda cenário

GERAL

Gabigol tem 4 gols em 3 finais de Libertadores pelo Flamengo. Foi o herói 
contra River Plate e Athletico-PR. A única decisão da América perdida foi 

contra o Palmeiras, em uma falha do Andreas Pereira. Até 2022, Gabi tinha 
uma idolatria muito grande e que muitos até colocavam ele como um ídolo 
que poderia chegar próximo de Zico, considerado uma entidade na Gávea.
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Junior Alonso, zagueiro do Atlético-MG — Foto: Marcello Zambrana/AGIF

Geral

Profissionais da Educação participam 
da formação presencial em São Paulo

Cerca de 100 dire-
tores e técnicos 
da Secretaria 
de Educação 
estão na capital 
paulista para o 

segundo encontro presencial 
da formação das lideranças 
pela equidade na educação 
promovida pela Prefeitura 
em parceria com o Centro 
Lemann. Na semana passada, 
o primeiro grupo, com cerca 
de 90 profissionais, esteve em 
Sobral, no Ceará (cidade refe-
rência no país na educação 
pública) para a formação.
O programa de formação das 
lideranças pela equidade na 
educação começou em março 

do ano passado e tem duração 
de dois anos, sendo dividido 
em aulas online e presenciais. 
Para que os diretores e dire-
toras participem da formação, 
foi feito um repasse extra do 
PGDREM, no início do ano 
passado, para aquisição de 
notebooks, possibilitando 
melhores condições de acesso 
e participação na capacitação. 
Além disso, cada participante 
também recebeu um kit entre-
gue pelo Centro Lemann com 
uma carta de apresentação, 
um caderno (diário de bordo) 
para acompanhar a formação 
e cartas explicando sobre o 
programa.
Assim como foi em Sobral, a 

Atlético-MG monitora situação de Junior 
Alonso e avalia retorno; entenda cenário

O Atlético-MG está 
interessado em 
trazer de volta 

o zagueiro Junior Alonso 
durante o meio do ano e está 
estudando a viabilidade dessa 

operação. Alonso atualmente 
joga pelo Krasnodar, da Rús-
sia, com contrato até meados 
de 2025. O clube mineiro está 
acompanhando de perto a 
situação.

A possibilidade do retorno 
de Alonso ao Galo está sendo 
considerada devido a vários 
fatores, como a chegada de 
Milito, possíveis mudanças no 
esquema tático e a eventual 
saída de zagueiros na janela 
de transferências do meio do 
ano.

Milito tem explorado dife-
rentes formações táticas 
no Atlético, inclusive utili-
zando um zagueiro de ori-
gem e improvisando Battaglia 

como volante, além de adotar 
esquemas com três zaguei-
ros. Jemerson e Bruno Fuchs 
têm sido os mais utilizados, 
enquanto Igor Rabello, Mau-
rício Lemos e Rômulo (da 
base) completam o elenco 
defensivo.

Segundo apuração do ge, 
o perfil de Junior Alonso é 
bem visto por Milito e pela 
diretoria alvinegra, devido 
à sua identificação com o 
clube. No entanto, o retorno 
do jogador depende da via-
bilidade financeira, com o 
Atlético avaliando os custos 
envolvidos. Alonso é titular 
no Krasnodar, com 35 jogos 
nesta temporada.

Carros elétricos chineses terão imposto 
de importação quadruplicado nos EUA

ESPORTE

O governo dos Esta-
dos Unidos anun-
ciou um aumento 

nos impostos sobre produ-
tos eletrônicos fabricados na 
China, abrangendo semicon-
dutores, baterias, componen-
tes, células solares e carros 
elétricos. A taxa para veícu-
los chineses, atualmente em 
25%, subirá para 100% nos 
próximos 90 dias.

Fontes do governo ameri-
cano, citadas pelo jornal The 
Guardian, revelam que esse 
aumento vinha sendo consi-
derado há quatro anos para 
conter a concorrência de pro-
dutos chineses mais baratos 
e promover a indústria local.

O aumento das tarifas foi 
criticado pelo governo chi-
nês, que acusou os EUA de 
praticarem “protecionismo 

comercial injusto”. Apesar das 
possíveis retaliações, o pre-
sidente Joe Biden defende o 
aumento como proporcional 
à capacidade produtiva da 
China no setor de eletrônicos. 
Com um mercado automotivo 
interno robusto, fabricantes 
chineses visam expandir para 
países como EUA, México e 
Brasil.

A medida é respaldada pela 

Aliança das Fabricantes Ame-
ricanas, que vê a expansão 
chinesa nos EUA como uma 
ameaça às fabricantes locais. 
No Brasil, houve aumento de 
10% nos impostos de impor-
tação para veículos elétricos 
no início do ano, com previsão 
de chegar a 18% no segundo 
semestre, aplicável a carros 
de qualquer origem, não 
exclusivamente da China.

Animais mortos na enchente 
são risco para a saúde pública

Após as enchentes 
em Porto Alegre 
e região, animais 

mortos como peixes, cavalos, 
ovelhas e bois estão surgindo 
nas áreas afetadas, repre-
sentando um risco à saúde 
pública e animal. A contami-
nação da água por urina de 
ratos e equinos aumenta o 
risco de leptospirose, espe-
cialmente entre pessoas de 
baixa renda. O professor 
Gabriel Ribas Pereira alerta 
para o perigo de outras 
zoonoses, como raiva e hepa-
tite, transmitidas pelo contato 
com animais infectados. 
Recomenda-se o uso de equi-
pamentos de proteção ao 

lidar com animais ou água das 
enchentes.

O descarte correto dos 
corpos dos animais é essen-
cial para prevenir doenças 
futuras, conforme Marcelo 
Vallandro, diretor adjunto 
do Centro Estadual de Vigi-
lância em Saúde. O Departa-
mento Municipal de Limpeza 
Urbana está recolhendo os 
animais mortos em Porto 
Alegre. A SEMA orienta sobre 
o descarte adequado, prefe-
rencialmente em criadouros 
licenciados. A Emater está 
avaliando os danos, mas não 
há estimativa do número 
de animais perdidos nas 
enchentes recentes.

Medida também eleva tarifas para semicondutores, baterias e outros aparelhos eletrônicos; saiba os detalhes
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Lareira Original promove 
jantar harmonizado com 

degustação de vinhos

No dia 23 de maio, 
às 20h, o Lareira 
Original promo-

verá um jantar harmonizado, 
oferecendo uma experiência 
gastronômica única aos apre-
ciadores da boa culinária. 
O sommelier Luiz Barros 
cuidadosamente selecionou 
vinhos para acompanhar 
cada prato do menu.

O jantar começa com o 
Drumet de Frango à Lareira, 
recheado com provolone e 
bacon, servido com maio-
nese especial do Lareira 
Original, harmonizado com 
espumante Faces Brut, Lídio 
Carraro da Serra Gaúcha. A 
segunda entrada, Bolinho 
Delação, preparado com 
costela de porco desfiada 
e empanada, será acom-
panhada pelo vinho Loma 
Negra Rosé – Cabernet 
Sauvignon e Merlot de Luiz 
Felipe Edwards do Vale 

Central, Chile.
Como prato principal, será 

servido o suculento Bife Ancho 
ao alho frito, extraído do 
contrafilé, acompanhado da 
batata portuguesa artesanal 
e famosa farofa de ovos do 
Lareira, harmonizado com o 
vinho chileno Pérez Cruz, Gran 
Reserva Cabernet Sauvignon. 
A sobremesa, uma releitura 
especial do clássico Romeu e 
Julieta, encerrará a noite.

Marisol Baz destaca que 
esses jantares especiais são 
uma forma de proporcionar 
uma experiência gastronô-
mica diferenciada na região, 
celebrando os 60 anos de 
operação da casa e apresen-
tando a nova carta de vinhos 
ao público.

“Queremos aproveitar para 
apresentar nossa nova carta de 
vinhos ao público, em um menu 
completo, selecionado especial-
mente para que tenham uma 
noite memorável”, comenta.

PROGRAMAÇÃO

Manuseio e descarte corretos das carcaças são essenciais 
para a mitigação dos danos, segundo especialista 

formação em São Paulo tam-
bém conta com dois dias de 
palestras, vivências, troca de 
experiências e interação com 
equipes de outras cidades. 
“Esses dois anos de forma-
ção tem sido de grande valia, 
onde a gente pode vivenciar 
uma transformação na nossa 
rede. Passamos por essa tra-
jetória na certeza que a gente 
vai construir uma educação 
pública melhor, valorizando 
a potência que Petrópolis 
tem”, disse o diretor da Escola 
Municipal Alto Independên-
cia, Carlos Magno, que ano 
passado fez a formação em 
Sobral e este ano está em 
São Paulo.

MUNDO

Restaurante sai da rotina oferecendo 
jantar especial em quatro etapas



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Quinta - feira 16 de Maio de 2024 Cidades 3

Catracas de controle de frequência da Alerj custaram 
cerca de R$ 121 mil e nunca entraram em operação

Por Guilherme Peixoto, Lucas 
Soares, RJ1

As catracas 
que ficam 
na entrada 
da Assem-
b l e i a 
Legislativa 
do Rio de 

Janeiro (Alerj) nunca entraram 
em operação. Elas foram insta-
ladas em 2021, para controlar 
a frequência dos servidores, e 
nunca funcionaram. Sem elas, 
não é possível saber quem, de 
fato, aparece para trabalhar.

Elas fazem parte de um equi-
pamento moderno e possuem 
leitor de digital e liberação auto-
mática de acesso. A Alerj pagou 
mais de R$ 121 mil nas catracas.

“A existência de um meca-
nismo de controle efetivo da 
entrada dos servidores públicos 
que estão registrados na Alerj 
contribuiria para garantir que 

a gente não tenha situações de 
servidores fantasmas, de racha-
dinhas, que são esquemas de 
corrupção graves que acomete-
ram a assembleia legislativa nos 
últimos anos. Poderia contribuir 
para uma maior transparência 
do processo legislativo como 
um todo. A gente poderia passar 
a saber com quem os deputa-
dos estão interagindo, quais são 
os interesses que estão sendo 
ouvidos e acolhidos pelos par-
lamentares”, disse Guilherme 
France, gerente de conheci-
mento da Transparência Brasil.

A folha de pagamento indica 
que a Alerj possui 5.698 fun-
cionários. Sem o controle de 
acesso, não é possível saber 
quem realmente trabalha no 
prédio.

A entrada possui dois cami-
nhos: o dos visitantes, que pas-
sam pelo detector de metais e 
se identificam na recepção; e o 
dos funcionários, que passam 

pela entrada sem qualquer 
verificação, até chegar aos 
elevadores.

Alimentação
Mais uma falta de transpa-

rência: no primeiro trimestre 
desse ano, a Alerj gastou mais 
de R$ 38 milhões com auxílio 
alimentação dos funcionários. 
Um aumento de 25% na com-
paração com os três primeiros 
meses de 2023.

São os deputados que distri-
buem as cotas e quem recebe 
não precisa prestar contas. Há 
funcionários que receberam até 
R$ 210 de benefício por dia.

Depois da denúncia, o Minis-
tério Público instaurou um 
inquérito para investigar.

Na terça-feira (14), os depu-
tados estaduais instalaram a CPI 
da Transparência, para apurar 
irregularidades em contratos 
do estado.

A comissão, formada em 
maioria por parlamentares da 

base do governo, afirma que 
há falhas na disponibilização de 
informações. Pretende fiscali-
zar o uso de verbas públicas do 
estado e de municípios. E exigir 
que a Lei de Acesso à Informa-
ção seja cumprida.

“Se os parlamentares querem 
fazer uma avaliação de transpa-
rência do Governo do Estado, 
que é sempre importante, eles 

também têm que olhar para 
dentro da sua casa e verificar 
que a Alerj é uma das casas 
legislativas menos transparen-
tes do Brasil, de acordo com 
o Índice de Transparência e 
Governança Pública da Transpa-
rência Nacional”, disse France.

O que diz a Alerj
A Alerj afirma que o con-

trole de entrada e saída de 

funcionários é feito por meio de 
crachás, que são apresentados 
aos seguranças da casa. E que 
o monitoramento de entrada e 
saída é feito de maneira deta-
lhada com todas as pessoas que 
acessam o prédio.

A Alerj não respondeu sobre 
o contrato de R$ 121 mil e nem 
informou se há previsão de que 
as catracas funcionem.

A folha de pagamento indica que a Alerj possui 5.698 funcionários. Instituição afirma 
que controle é feito por meio de crachás apresentados aos seguranças

Meio Ambiente avalia dano causado 
por incêndio no Morro do Itaóca

A Prefeitura de Campos, 
por meio da Subsecre-
taria de Meio Ambiente, 

está realizando levantamento 
da Área de Preservação 
Ambiental (APA), no Morro 
do Itaóca, que foi atingida por 
um incêndio na tarde de terça-
-feira (15). O gestor da pasta, 
René Justen, relata que a prin-
cípio, não houve prejuízo signi-
ficativo da fauna e flora.
“Mantivemos guardas ambien-
tais no local. Estamos com 
técnicos ambientais avaliando 
a extensão da queima e o 
tipo de vegetação atingida. 
Estamos avaliando e, a prin-
cípio, houve queima do 
capim colonião. Pedimos 
que as pessoas tenham 
cuidado ao longo da estrada 

e nas margens do marco, não 
jogando cigarro ou outro meio 
de propagação de fogo, pois 
pode se alastrar rapidamente 
na vegetação seca. Vamos 
trabalhar para recuperar o 
mais rápido o dano causado”, 
disse René. O incêndio na APA 

aconteceu por volta das 16h. 
Um guarda ambiental acionou 
o Corpo de Bombeiros, que 
fez o controle do incêndio. O 
Morro do Itaóca tem uma área 
de Preservação Ambiental de 
uso sustentável de cerca de 
600 hectares.

Bangu vai receber uma 
ação do programa 
Maio Amarelo 2024, na 

quinta-feira (16). O evento vai 
acontecer na Praça Guilherme 
da Silveira (Rua Coronel Tama-
rindo), a partir das 9h. Além do 
público local, alunos da Escola 
Municipal Bangu vão participar 
das atividades realizadas pelos 
órgãos organizadores das ações 
do Maio Amarelo 2024.

No Rio de Janeiro, ao longo 
de todo o mês de maio, o grupo 
formado pela Companhia de 
Engenharia de Tráfego (CET-
-Rio), Secretaria Municipal de 
Educação (SME), Secretaria do 
Meio Ambiente e Clima (SMAC), 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS), Detran RJ; Educação Lei 
Seca, Instituto Nacional de Trau-
matologia e Ortopedia (INTO), 
Rio Ônibus e Instituto Pretos 

Maio Amarelo 2024 chega a Bangu, 
na Zona Oeste, nesta quinta-feira

Novos (IPN) estará realizando 
ações educativas, passeios cul-
turais, treinamentos, debates, 
além de distribuir equipamen-
tos de segurança e materiais 
educativos.

As ações são voltadas para 
crianças e adultos, conside-
rando o comportamento dos 
pedestres, ciclistas, motociclis-
tas e motoristas (de vários tipos 
de veículos) no trânsito.

A Prefeitura de Nite-
rói lançou, na terça-
-feira (14), o Manual 

de Compras Sustentáveis. Ela-
borado pela Secretaria Muni-
cipal de Ciência, Tecnologia & 
Inovação, com a colaboração 
de outros órgãos municipais, 
o manual é uma ferramenta 
que tem o objetivo de auxiliar 
os gestores da Prefeitura a rea-
lizar compras públicas a par-
tir de critérios e elementos de 
sustentabilidade.

O Manual de Compras Sus-
tentáveis passou pela análise 
da Procuradoria Geral do Muni-
cípio (PGM) e está atualizado 
com as designações da Nova 
Lei de Licitações e Contratos 
(NLLC). O Guia de Sustentabi-
lidade da Advocacia-Geral da 
União (AGU), lançado em 2023, 
também serviu de subsídio 
para o manual lançado nesta 
terça-feira.

O prefeito Axel Grael 

ressaltou que o manual reforça 
a cultura da sustentabilidade 
dentro da Prefeitura e na cidade 
de uma forma geral.

“A administração pública 
precisa de inovação. A gente 
precisa pensar a administração 
pública com qualidade e resul-
tados melhores. O Manual de 
Compras Sustentáveis mostra 
esses caminhos. Ele mostra 
como trazer o conceito da sus-
tentabilidade para o dia a dia de 
quem está fazendo a máquina 

Prefeitura de Niterói lança 
Manual de Compras Sustentáveis

pública funcionar. As pessoas 
precisam ser estimuladas a pen-
sar com esse olhar. É muito bom 
que a gente tenha chegado a 
esse resultado”, destacou Axel 
Grael.

O Manual de Compras Sus-
tentáveis pode ser acessado no 
site da Secretaria Municipal de 
Ciência, Tecnologia & Inovação. 
O endereço é www.cienciaetec-
nologia.niteroi.rj.gov.br, e basta 
clicar no banner “Manual de 
Compras Sustentáveis”.  

Supervia admite risco de falência à 
Justiça, que dá 5 dias para Cláudio 
Castro esclarecer situação 

A Justiça do Rio de 
Janeiro deu cinco 
dias para o governa-

dor Cláudio Castro dar infor-
mações sobre o processo que 
envolve a recuperação judicial 
da Supervia. A empresa admi-
tiu que está em dificuldades 
financeiras e pode decretar 
falência. O objetivo é saber 
se existe um plano de con-
tingência caso a concessio-
nária entregue o serviço ao 
poder público ou se existe 

alguma possibilidade de res-
truturação de contrato.

A decisão é do juiz Vitor 
Torres, da 6ª Vara Empresa-
rial do Rio de Janeiro.

Desde 2021, a Supervia 
entrou em recuperação judi-
cial alegando prejuízos que 
chegam a R$ 1,2 bilhão por 
conta da pandemia, conge-
lamento de tarifas e outras 
questões relacionadas à 
segurança pública.

A Justiça deseja saber se 

existe algum aporte pre-
visto em favor da conces-
sionária e se existe previsão 
de que isso aconteça.

A decisão também deter-
mina que os prazos relati-
vos à recuperação judicial 
sejam congelados por 30 
dias.

O Governo do Rio de 
Janeiro afirmou que ainda 
não foi citado e que entende 
que é a Supervia que deve 
explicações ao poder público.
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Prefeita de Japeri realiza vistoria 
na obra do Mercado Popular

A p r e f e i t a 
de Japeri, 
Dra. Fer-
n a n d a 
O n t i v e -
ros, rea-

lizou na manhã de terça-
-feira, uma vistoria técnica 
na obra do Mercado Popular 
que está sendo construído 
na Praça Wendel Coelho, 
em Engenheiro Pedreira. A 
visita teve como objetivo 
verificar o andamento dos 
serviços já em fase final.

Durante a inspeção, a 
prefeita destacou a impor-
tância da conclusão da obra 
para o desenvolvimento da 
cidade e reforçou o com-
promisso de sua gestão 
em garantir a execução efi-
ciente e oportuna de todos 
os projetos. Também res-
saltou a prioridade dada à 
melhoria da infraestrutura 
urbana como parte de sua 
agenda para promover o 
aumento da qualidade de 
vida dos japerienses.

Segundo ela, os vende-
dores terão autonomia em 
relação aos seus boxes, mas 
ao mesmo tempo, o pro-
jeto é coletivo, pois envolve 
um trabalho conjunto entre 
trabalhadores, governo e 
técnicos.

“Estamos fazendo essa 
vistoria técnica hoje aqui 
no Mercado Popular para 
acompanhar de perto a 
etapa de finalização da 
obra. É um passo muito 
grande em direção à dig-
nidade do trabalhador. No 
passado, aqui funcionava 
um camelódromo, onde 
infelizmente houve um 
incêndio. Agora estamos 
suprindo as demandas dos 
comerciantes, oferecendo 
um espaço com infraestru-
tura. Tenho certeza de que 
o nosso Mercado Popular 
será um ponto de visitação 
e uma oportunidade comer-
cial, e toda a cidade vai 
ganhar. Estou muito feliz!”, 
falou a chefe do executivo.

Novo espaço comercial
O novo espaço de comér-

cio que foi criado para aten-
der a necessidade dos tra-
balhadores ambulantes, 
contará com 60 boxes, copa 
e um conjunto de banhei-
ros, incluindo PCD. O Café 
do Trabalhador, do Governo 
do Estado, será transferido 
para o local.

A ventilação do mercado 
foi garantida com a telha 
sanduíche e a parte elétrica 
será subterrânea para evitar 
acidentes.

O Vestibular Cederj 
2024.2 está com ins-
crições abertas até 

26 de maio com 7.358 vagas, 
sendo 305 delas para o polo 
Belford Roxo. Serão 16 cursos 
de graduação na modalidade 
de educação semipresencial, 
nos 43 polos regionais do 
Cederj, sendo sete deles da 
Baixada Fluminense. São eles: 
Belford Roxo, Duque de Caxias, 
Itaguaí, Magé, Mesquita, Nova 

Iguaçu e Paracambi.
As 305 vagas serão divididas 

pelos seguintes cursos ofer-
tados para o polo de Belford 
Roxo: Administração Pública 
(UFF), Licenciatura em Ciên-
cias Biológicas (UERJ), Ciências 
Contábeis (UFTJ), Tecnologia 
em Sistemas de Computação 
(UFF), Engenharia de Produ-
ção(CEFET/RJ), Licenciatura em 
Matemática (UNIRIO), Licen-
ciatura em Pedagogia (UERJ) 

e Tecnologia em Segurança 
Pública (UFF).

Taxa deve ser paga até o 
dia 27

A taxa de inscrição é no 
valor de R$ 89,90 (oitenta e 
nove reais e noventa centa-
vos) e deverá ser paga até 27 
de maio de 2024. O concurso 
contará com aproveitamento 
de notas do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem). O 
edital e o link para inscrição 

Vestibular Cederj abre inscrições com 
305 vagas para o polo Belford Roxo

BELFORD ROXO 

do vestibular podem ser encon-
trados na página: https://www.
cecierj.edu.br/consorcio-cederj/
vestibular/2024-2/.

O Consórcio Cederj (Centro 
de Educação Superior a Distân-
cia do Estado do Rio de Janeiro) 
é gerido pela Fundação Cecierj, 
órgão vinculado à Secretaria de 
Estado de Ciência, Tecnologia 
e Inovação. São mais de 40 mil 
alunos em 18 cursos de gradua-
ção a distância.

Upa infantil de São João de 
Meriti é inaugurada em éden

SÃO JOÃO DE MERITI

JAPERI 

No último dia 08 de 
maio, o prefeito 
Renato Cozzolino e o 

chefe de gabinete Mauro Cozzo-
lino receberam na Junta Militar 
de Magé, a visita de orienta-
ção técnica do Posto Recruta-
mento e Mobilização de Niterói. 
O intuito foi orientar e fiscalizar 
o trabalho realizado pela Junta, 
que tem por objetivo fundamen-
tal solucionar a situação militar 
dos cidadãos, com eficiência, 
assim como formar e manter a 
Reserva Mobilizável.

A visita foi realizada pelo 
major Fernando Santos Arruda, 
chefe do Posto de Recruta-
mento e Mobilização, capitão 
Ricardo Prudencio Vicente, 
tenente Eduardo José Torquato 
dos Santos e pela chefe da Junta 
Militar de Magé, Vanessa Lemos 
de Oliveira.

A atividade proporcionou a 
padronização de procedimen-
tos, a atualização de conheci-
mentos e a troca de experiên-
cias entre os militares do Posto 
Recrutamento e Mobilização 
(PRM) e a Secretária da Junta do 
Serviço Militar (JSM) responsá-
vel pela execução de trabalhos 
de Serviço Militar no município 
de Magé.

JUNTA MILITAR
Endereço: Av. Duque de 

Caxias, 451 – Magé
Horário de atendimento: 

De segunda à quinta-feira 
de 9h às 16h e sexta-feira 
de 9h à 12h. Documentos 

necessários: RG, CPF, certi-
dão de nascimento e com-

provante de residência.
Telefone fixo: 2317-0255

WhatsApp: 21 
97202-9561

MAGÉ
Junta militar de Magé recebe visita 
do posto recrutamento de Niterói

Com uma área de 
1.000m², completa-
mente reformada, clima-

tizada e com equipamentos de 
ponta começou a funcionar na 
terça  (13) a UPA Infantil de São 
João de Meriti, no bairro de 
Éden. A inauguração foi reali-
zada na noite da última sexta-
-feira, 10/5, pela prefeitura. 
O centro de urgência e emer-

gência pediátrica está aberto 
24h, de domingo a domingo. 
No evento, o prefeito Dr. João 
Ferreira Neto falou sobre os 
próximos projetos: “É um 
momento de extrema felici-
dade para todos nós. Foram 
muitas batalhas para conse-
guir verbas e terminar essa 
obra. Ainda temos um grande 
desafio pela frente, a inau-

guração do nosso Hospital 
Municipal, da Maternidade 
Municipal e do Centro Espe-
cializado em Reabilitação. O 
meu desafio é entregar todos 
eles até o fim do mandato. 
Essa unidade é uma realização 
administrativa muito grande, 
é isso que dá o prazer de ser 
um homem público, realizar 
coisas que vão beneficiar toda 
a cidade”.
A secretária estadual de Saúde 
Cláudia Mello representou o 
governador Cláudio Castro e 

reafirmou o apoio ao muni-
cípio: “É um orgulho muito 
grande estar aqui na inaugu-
ração dessa UPA Pediátrica, 
que será uma transformação na 
Saúde. Eu sou de Nova Iguaçu, 
então sei o quanto a Baixada 
Fluminense precisa, cada vez 
mais, de investimentos. Essa 
é a missão do governador, 
ampliar os serviços de saúde 
para a população e ele é incan-
sável. Nós estamos aqui para 
apoiar e investir para que a 
gente sempre evolua”.

Prefeitura de Caxias quita 
salário de maio da educação

A Prefeitura de Duque 
de Caxias quitou, 
a n t e c i p a d a m e n t e , 

nesta quarta-feira (15/05), 
o pagamento da folha sala-
rial do mês de maio dos 
profissionais da Secretaria 
de Educação. Receberam 
6.565 servidores totalizando 
o valor de R$ 28.515.565,85. 

Vale ressaltar que os servi-
dores devem aguardar o 
processamento bancário 
para terem os valores dispo-
níveis para movimentação 
nas contas. A Prefeitura 
está pagando, no momento, 
a 100ª folha salarial em 88 
meses de trabalho da atual 
gestão.

DUQUE DE CAXIAS 
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Operação do Procon-RJ e 
ANP apreende mais de 1300 
litros óleos lubrificantes 

O P r o -
con e a 
Agência 
N a c i o -
nal do 
P e t r ó -

leo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP) fizeram uma 
operação na terça-feira (14) 
e quarta-feira (15) em lojas 
de óleos lubrificantes nas 
zonas Norte e Oeste do Rio. 
Durante a ação, foram fis-
calizadas 16 lojas do seg-
mento. Mais de 1300 litros 
de óleo foram apreendidos e 
oito autos de infração foram 
lavrados pelo Procon-RJ. Os 
agentes também localiza-
ram cerca de 500 litros do 

produto com o registro da 
ANP falsificado. 

A ação ocorreu depois 
de denúncias sobre a venda 
irregular de óleos lubrifican-
tes. A maior quantidade 
de produtos inadequados 
foi recolhida no bairro da 
Taquara, na Zona Oeste. De 
acordo com o presidente do 
Procon-RJ, Cássio Coelho, 
os produtos sem registro 
da agência não têm a qua-
lidade garantida e podem 
não atingir seu objetivo, 
gerando prejuízos materiais 
ao consumidor. 

Ainda conforme Coelho, 
esses produtos são conside-
rados impróprios conforme 

o artigo 18, parágrafo 6⁰, II 
e III do Código de Defesa 
do Consumidor. Além disso, 
segundo o presidente da 
autarquia, há falha na infor-
mação passada ao consumi-
dor, fazendo-o acreditar que 
o produto é devidamente 
registrado. 

- É importante que os 
consumidores verifiquem 
se o produto tem o regis-
tro na ANP e que consultem 
no site da agência, na parte 
de lubrificantes, o registro 
válido.  Iremos comunicar a 
ocorrência às autoridades 
competentes para apuração 
na área criminal e estamos 
buscando os fornecedores 

destes produtos – informa 
Coelho. 

Os produtos vencidos que 
foram encontrados pelos 
agentes serão descartados. 
Ainda segundo Coelho, 
essa foi a primeira vez que 
o Procon-RJ encontrou essa 
irregularidade de falsificar 
a autorização da ANP em 
óleos lubrificantes.

- Foi uma surpresa para 
nossa equipe e vamos ter 
outras operações nesse sen-
tido. É mais uma modalidade 
de fraude que os consumi-
dores e os órgãos de pro-
teção precisam ficar aten-
tos – alerta o presidente do 
Procon-RJ.

RIO DE JANEIRO 
Comlurb completa 49 anos 

de serviços de limpeza 
prestados na cidade

Hospitais federais entram em greve, e 
paralisação afeta seis unidades de saúde no Rio

A Comlurb completou 
na terça-feira (15/5) 
49 anos de funda-

ção e serviços prestados ao 
Rio. Criada depois da fusão 
dos estados da Guanabara e 
do Rio de Janeiro, em 1975, a 
empresa coleciona números 
significativos. São 19 mil fun-
cionários, sendo 12.839 garis 
(9.294 homens e 3.545 mulhe-
res), que fazem da companhia 
a maior empresa de limpeza 
urbana da América Latina.

O trabalho se estende 
durante as 24 horas do dia 
pela cidade em serviços como, 
coleta domiciliar e seletiva, 
limpeza de logradouros públi-
cos, das areias das praias, dos 
parques públicos, do mobiliá-
rio urbano, das escolas muni-
cipais, além de túneis e viadu-
tos e limpeza e higienização 

de hospitais. Desde o início 
da atual administração, cerca 
de 300 novos equipamentos, 
mais modernos, promove-
ram um salto de qualidade 
que impactam diretamente 
na qualidade de vida do gari, 
tornando o serviço mais efi-
ciente, ágil e menos braçal, 
porém, não menos grandioso.

Os garis estão presentes 
em todos os grandes eventos 
no Rio, garantindo que turis-
tas e cariocas possam curtir 
com tranquilidade as festas 
da cidade, como do Réveil-
lon, Carnaval (Sambódromo, 
Intendente Magalhães, blocos, 
festas de rua e bailes popu-
lares), jogos no Maracanã e 
Engenhão, Auto da Paixão de 
Cristo na Lapa, e mais recente 
show de Madonna, na Praia de 
Copacabana.

Servidores de saúde dos 
seis hospitais federais 
do Rio de Janeiro entra-

ram em greve na quarta-feira 
(15). Segundo o Sindicato dos 
Servidores Federais, as unida-
des vão funcionar com apenas 

30% do quadro de funcioná-
rios. As cirurgias eletivas, con-
sultas, e exames eletivos não 
oncológicos estão suspensos.

Durante a greve, ape-
nas alguns serviços essen-
ciais serão mantidos como: 

hemodiálise, diálise, quimio-
terapia e oncologia.

A paralisação, por tempo 
indeterminado, afetou os aten-
dimentos e mudou a rotina 
de pacientes na manhã desta 
quarta.

No Hospital Federal Car-
dos Fontes, os servidores fize-
ram uma manifestação. Entre 
as principais reivindicações 
estão a recomposição salarial 
de 49%, a realização de con-
curso público, a renovação dos 
contratos, além da inclusão da 
categoria na carreira da ciên-
cia e da tecnologia e a rees-
truturação dos hospitais que 

atualmente estão sucateados
O professor Vitor Hugo 

Rezende saiu da cidade de 
Carmo, no interior do estado, 
durante a madrugada. Encarou 
quatro horas e meia de estrada 
para uma consulta com o otor-
rino no Cardoso Fontes, agen-
dada há quatro meses, mas foi 
barrado logo na entrada.

“Antes de eu chegar para 
conversar, já entregou papel 
falando que estava em greve 
e mandou ir embora, nem me 
deu chance de remarcar. Podia 
ter avisado antes, moro longe, 
perdi serviço para uma viagem 
perdida”, lamentou Vitor.

FLUMINENSE 
Projeto de internacionalização da cultura 
fluminense terá segunda edição neste ano

Depois do sucesso da 
primeira edição do 
edital de internacio-

nalização da cultura fluminense, 
realizado em Madri - Espanha, 
em 2023, a Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa 
do Rio de Janeiro vai cruzar 
o continente para desembar-
car, desta vez, na Colômbia. 
A riqueza artística do estado 
irá passar por seis cidades do 
país vizinho, promovendo um 
intercâmbio que celebra a 
diversidade, com apresenta-
ções de teatro, dança, música, 
artes visuais e urbanas e ações 
formativas. A chamada pública 
“Ano Rio-Colômbia”, publicada 

em Diário Oficial nesta quarta-
-feira (15/5), fica aberta das 9h 
do dia 16 até às 18h do dia 31 
deste mês e vai premiar 21 pro-
jetos, com investimento total 
de R$ 3,45 milhões.

- Se em 2023, a cultura flu-
minense tomou conta das ruas, 
praças e instituições de Madri, 
com uma expedição que levou 
110 artistas e garantiu 30 ativa-
ções em um mês, desta vez, a 
missão internacional será ainda 
maior. O festival planeja contar 
com mais de 400 produtores 
culturais e 70 ações espalhadas 
pelas cidades colombianas. O 
objetivo é promover um grande 
encontro destinado à troca de 

5

Os agentes também encontraram mais de 500 litros de óleo com registro falsificados

Governo  E AfroReggae Viabiliza Curso De Games 
Voltado Para Crianças E Jovens De Comunidade

Uma parceria do 
Governo do Estado, 
por meio da Secretaria 

de Juventude e Envelheci-
mento Saudável (Seijes), com 
o Grupo Cultural AfroReggae, 
está com oportunidade de 
qualificação para crianças 
e jovens interessados pelo 
universo de games do Pavão-

-Pavãozinho-Cantagalo, na 
Zona Sul do Rio. O curso acon-
tece na Arena AfroGames, 
que funciona no Centro de 
Referência da Juventude (CRJ) 
da comunidade.  Ao todo, há 
inscrições abertas para 50 
vagas divididas entre moda-
lidades populares como Free 
Fire e Clash Royale, desti-

nadas a crianças e jovens, a 
partir de 12 anos de idade.
A Arena passou por uma 
grande reforma, se transfor-
mando em um espaço multi-
funcional, que pode abrigar 
diversos eventos. O local foi 
projetado ainda para servir 
como um centro de treina-
mento em games, ofere-

cendo suporte para times 
residentes e para a reali-
zação de cursos gamer no 
formato mobile, ou seja, com 
uso de celular, ampliando o 
acesso de crianças e jovens. 
Os cursos têm duração de 
quatro meses e a ideia é que 
outras turmas sejam abertas 
ao longo do ano.

COTIDIANO

SÃO JOÃO DE MERITI

experiências, através de um 
diálogo que transcende frontei-
ras e abre portas para os artis-
tas e instituições que produzem 
cultura - explica a Secretária de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa, Danielle Barros.

Todas as propostas deverão 
ser executadas e apresentadas 

obrigatoriamente na Colômbia, 
nas cidades de Medellín, Cali, 
Bogotá, Santa Fé de Antioquia, 
San Juan Del Pasto e Mocoa, 
dentro do calendário da pro-
gramação do edital. A chamada 
pública é voltada apenas para 
pessoa jurídica, com natureza 
e finalidade culturais. 
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Itaboraí recebeu, na 
segunda-feira (13), o 
Circuito de Produção 

Artesanal de Alimentos do 
Rio, uma iniciativa conjunta 
entre o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural (SENAR-
-Rio), o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (SEBRAE-RJ) e a 
Prefeitura de Itaboraí, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Agricultura (SEMAGRI). 
O evento foi realizado no 
salão nobre da Prefeitura de 
Itaboraí, no Centro.

O principal objetivo da 

Itaboraí recebe Circuito de Produção 
Artesanal de Alimentos do Rio

CIDADES CULTURA

WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES
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A Prefeitura de Maricá, 
por meio da Secre-
taria de Cultura, 

promoveu na noite de terça-
-feira (14) o primeiro dia da VII 
Conferência Municipal Extraor-
dinária de Cultura no Cine 
Henfil, no Centro. Os encon-
tros, que acontecem também 
nesta quarta e quinta-feira 
(15 e 16/05), têm como obje-
tivo discutir e aprovar o Plano 
Municipal de Cultura para os 
próximos dois anos. Confira 
aqui o regimento interno 
https://encurtador.com.br/
aknU1 .

“Estaremos realizando 

a conferência até quinta. É 
muito importante a partici-
pação de todos sempre em 
todas as conferências, porque 
é por meio do diálogo cons-
tante entre sociedade civil e 
governo que fortalecemos 
os laços democráticos. Aqui 
estamos fazendo democracia 
dentro da cultura, discutindo 
sobre projetos. Estou super 
feliz porque é muito gratifi-
cante esse trabalho que ajuda 
na construção da cidade que 
queremos, da cultura que 
queremos,”, falou o secretário 
de Cultura, Leandro Dasilva.

Cultura promove Conferência 
Municipal Extraordinária

iniciativa, que vai percorrer 
outros municípios do Estado, 
como Tanguá, Rio Bonito 
e Cachoeiras de Macacu, 
é fortalecer e aprimorar a 
gestão dos pequenos negó-
cios no setor de produção 
artesanal de alimentos de 
origem vegetal dos empreen-
dimentos rurais dos produ-
tores da região. O circuito 
conta com os seguintes 
cursos: “Boas Práticas de 
Fabricação e Manipulação 
de Alimentos”, “Doces e 
Compotas”, “Produtos de 
Mandioca” e “Rotulagem”.

Neste 15 de maio é 
comemorado o Dia 
do Assistente Social. 

Para celebrar a data, a Prefei-
tura de Macaé organizou o 
“Seminário de Serviço Social 
Macaé 2024”. O evento acon-
tece nesta quinta-feira (16), no 
auditório do Paço Municipal 
(Avenida Presidente Sodré, 
534, Centro), das 8h às 17h, e 
vai reunir 85 profissionais da 
área. O tema será “Fortale-
cendo a rede de seguridade 
social de Macaé através da 
intersetorialidade: desafios e 

conquistas”.
“Teremos a abertura com 

representantes do poder 
executivo e apresentação de 
alguns equipamentos que 
compõem a Prefeitura Muni-
cipal de Macaé. Também 
haverá palestras que irão 
abordar a temática do evento, 
ministradas por professores da 
Universidade Federal Flumi-
nense”, explicou a Coorde-
nadora do Serviço Social da 
Secretaria Adjunta de Alta e 
Média Complexidade, Elaine 
Feitosa.

Seminário de Serviço Social 
Macaé acontece nesta quinta-feira

Centro de Tradições Nordestinas 
será reaberto em Neves

Após um 
período dedi-
cado a melho-
rias estruturais 
e revitalização 

de instalações, o Centro de 
Tradições Nordestinas de 
São Gonçalo será reaberto 

na próxima sexta-feira, dia 
17 de maio, às 17h, em um 
ambiente renovado e repleto 
de novidades, na Rua José 
Augusto Pereira dos Santos, 
80 – Neves, São Gonçalo – RJ

Durante o período de 
reforma, as mudanças foram 

realizadas para garantir uma 
experiência ainda mais enri-
quecedora aos visitantes, 
proporcionando momentos 
de alegria e descontração 
para todas as idades.

A reabertura contará com 
o animado “Bailinho Black”, 

destacando o melhor de 
todos os estilos da Black 
Music. Será uma celebração 
de cores, sabores, e, sobre-
tudo, da união de culturas 
que fazem de São Gonçalo 
um autêntico exemplo de 
diversidade.

Prefeitura realizará 1ª Feira da 
Empregabilidade e Empreendedorismo

A Prefeitura de Saqua-
rema, por meio da 
Secretaria Muni-

cipal de Desenvolvi-
mento Social, realizará 
nesta quinta-feira, 16, a 

1ª Feira da Empregabili-
dade e Empreendedorismo 
do Município. Com o objetivo 
de lançar ideais do mercado 
de trabalho e divulgação dos 
trabalhos feitos pelos alunos do 
Centro de Capacitação, a feira 
será aberta ao público com 
participações de programas e 
Secretarias da Prefeitura.
A feira acontecerá das 13 às 
19 horas na sede do Centro 

de Capacitação Profissional 
Vinicius Vidal França, na Rua 
Tiá Mello, 25, no bairro 
São Geraldo. A entrada é 
gratuita e não é necessária 
inscrição prévia para parti-
cipar do evento. Na oportu-
nidade, haverá espaço para 
exposição dos alunos, Sala 
do Empreendedor, Emprega 
Saquá, Casa de Cultura 
Walmir Ayala e muito mais!
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Governo federal anuncia Pix de R$ 5,1  
mil para famílias do Rio Grande do Sul

Benefício será destinado a ocupantes de casas afetadas por catástrofe

Governo federal cria 
ministério extraordinário 

de apoio ao RS

Em sua terceira visita ao 
Rio Grande do Sul em 
duas semanas, o presi-

dente Luiz Inácio Lula da Silva 
assinou, na quarta-feira (15), a 
criação da Secretaria Extraor-
dinária da Presidência da Repú-
blica para Apoio à Reconstrução 
do Rio Grande do Sul. A nova 
pasta, com status de minis-
tério, será ocupada por Paulo 
Pimenta, que deixa a Secre-
taria de Comunicação Social da 
Presidência (Secom) para acom-
panhar os trabalhos de recu-
peração do estado, afetado 
pela maior catástrofe climática 
de sua história, com chuvas e 
enchentes que resultaram na 
morte,até o momento, de 149 
pessoas e deixaram mais de 
800 mil fora de suas casas.

O ato foi assinado em 
um evento público em São 
Leopoldo do Sul, na região 
metropolitana de Porto Alegre. 
Também foi anunciado o paga-
mento de um benefício de R$ 
5,1 mil para as famílias afetadas 
pelas enchentes, além de um 
programa de reconstrução 
e doação de novas moradias 

populares.
Em seu discurso de posse, 

Paulo Pimenta sintetizou o 
trabalho na nova pasta, que, 
segundo ele, vai ser o de arti-
cular e apoiar o trabalho do 
governo do estado e das prefei-
turas.

“O presidente tomou essa 
decisão, de constituir um minis-
tério específico, para articular, 
organizar as ações do governo 
federal, sem ter o caráter 
executivo, mas para facilitar o 
trabalho, para apoiar o governo 
do estado, apoiar as prefeituras 
municipais, para que o mais 
rapidamente possível a gente 
possa alcançar o nosso obje-
tivo”, declarou.

Pimenta, que já vinha 
acompanhando os desdobra-
mentos da tragédia desde o 
início das chuvas, lembrou que 
o governo federal vem dando 
todo o suporte ao estado. Ele 
destacou o resgate de mais de 
80 mil pessoas nos últimos dias 
e agradeceu o envolvimento 
das forças de segurança e dos 
milhares de voluntários nessa 
tarefa. 

O primeiro-ministro 
de Israel, Benjamin 
Netanyahu, disse 

nesta quarta-feira que seu 
governo rejeitou por unanimi-
dade a decisão da ONU de pro-
mover o reconhecimento de um 
Estado palestino, informou seu 
gabinete.

“Não permitiremos que eles 
estabeleçam um Estado de ter-
ror a partir do qual possam nos 
atacar ainda mais”, disse Netan-
yahu. “Ninguém impedirá que 
nós, Israel, exerçamos nosso 
direito básico de nos defender - 
nem a Assembleia Geral da ONU 
nem qualquer outra entidade.”
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O relator do projeto de 
lei que suspende o 
pagamento da dívida 

do Rio Grande do Sul, Paulo 
Paim (PT-RS), afirma que o 
texto precisa ser aprovado 
com urgência pelo plenário 
do Senado.

Paim foi designado para a 
função na quarta (15) e man-
tém a previsão dada mais cedo 
à CNN pelo presidente da Casa, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), de 
que a proposta será analisada 
na sessão marcada para 16h.

Na semana passada, Paim 
foi escolhido como presidente 
de uma comissão temporá-
ria externa formada por oito 
parlamentares e destinada a 

acompanhar a emergência no 
estado.

O texto enviado pelo 
governo permite a suspen-
são do pagamento por três 
anos, o que libera cerca de R$ 
11 bilhões para ser aplicado 
em ações de enfrentamento 
da situação de calamidade 
pública provocada pelas for-
tes chuvas das últimas sema-
nas e de reconstrução do 
estado.

A proposta também zera 
os juros que seriam cobrados 
durante o período, que equi-
valem a mais R$ 12 bilhões.

Para viabilizar a votação da 
matéria, o presidente Rodrigo 
Pacheco optou por ficar em 

Brasília e não acompanhar 
Lula na agenda no Rio Grande 
do Sul nesta quarta.

O diagnóstico de erisipela, 
uma infecção bacteriana na 
pele, se deu em 2021, quando 

Bolsonaro ainda ocupava a 
Presidência da República. O 
ex-presidente recebeu trata-
mento de antibióticos e rea-
lizou sessões de fisioterapia 
durante a internação.

Por Pedro Rafael Vilela -  
Agência Brasil 

As famílias que 
p e r d e r a m 
m ó v e i s , 
eletrodomés-
ticos e outros 
objetos com 

as enchentes que devastaram 
o Rio Grande do Sul nas últimas 
semanas terão direito a um 
benefício de R$ 5.100 conce-
didos pelo governo federal. 
O anúncio foi feito nesta 
quarta-feira (15) pelo minis-
tro-chefe da Casa Civil, Rui 
Costa, durante visita da comi-
tiva liderada pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva a São 
Leopoldo do Sul, na região 
metropolitana de Porto 
Alegre.  

Segundo o ministro, a esti-
mativa inicial é que o bene-
fício alcance cerca de 200 mil 
famílias, a um custo de R$ 1,2 
bilhão. O procedimento será 
autodeclaratório e as autori-
dades vão cruzar dados para 
confirmar se a área onde a 
pessoa beneficiada vive está 
entre as atingidas pelas inun-
dações.

O anúncio do governo 
faz parte de um pacote de 
medidas voltadas ao apoio 
direto à população atin-
gida pela maior catástrofe 

ambiental da história do Rio 
Grande do Sul. Ao todo, 449 
municípios foram afetados. 
Até a última atualização, na 
manhã desta quarta, foram 
registradas 149 mortes, 108 
desaparecidos e mais de 800 
pessoas feridas.

Netanyahu rejeita apoio da ONU à 
candidatura palestina à condição de Estado

Netanyahu disse que vai manter o genocídio em Gaza: “ninguém impedirá que exerçamos nosso 
direito básico de nos defender, nem a Assembleia Geral da ONU nem qualquer outra entidade”

Novas habitações
Além do Auxílio Recons-

trução, como foi batizado 
o benefício de R$ 5,1 mil 
para recuperação de bens, 
o governo federal anun-
ciou outras medidas para 
as pessoas que tiverem 

suas casas destruídas pelas 
chuvas e enchentes nas áreas 
urbanas. O número de resi-
dências perdidas no estado 
ainda não foi levantado.

Pelas regaras do programa 
habitacional, a faixa 1 
compreende famílias com 

renda bruta familiar mensal 
de até R$ 2.640. Já a faixa 2 
abrange famílias com renda 
entre R$ 2.640,01 e R$ 4.400.

Entre as medidas apresen-
tadas, está a compra assistida 
de imóveis usados. Segundo 
o ministro Rui Costa, a ideia 

é que as pessoas que se 
encaixam na faixa de renda 
do programa possam buscar, 
desde já, opções de imóveis à 
venda nas suas cidades, que 
serão adquiridos a partir de 
avaliação da Caixa Econômica 
Federal.    

FGTS e leilão de imóveis
O governo federal também 

vai permitir que trabalhadores 
com carteira assinada possam 
sacar do Fundo de Garantia 
por Tempo de Serviço (FGTS), 
nas cidades atingidas, até o 
valor de R$ 6.220, indepen-
dentemente da vedação legal 
que limita um intervalo de 
12 meses entre um saque e 
outro, isso para permitir que 
pessoas que sacaram o FGTS 
nas enchentes do ano passado, 
no Vale do Taquari, possam 
acessar o recurso nas contas 
novamente.

Também foi anunciada a 
retirada de leilão de imóveis 
de pessoas inadimplentes, em 
financiamentos por meio dos 
bancos públicos federais. 

Beneficiários do seguro-
-desemprego no Rio Grande 
do Sul terão direito a duas 
parcelas adicionais. Além disso, 
o governo concedeu pausa 
nos pagamentos de financia-
mentos de imóveis por 180 
dias, além de carência de 180 
dias para novos contratos.

Lira e Pacheco decidem 
ficar em Brasília 

Os presidentes do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), e da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
optaram por não acompanhar 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva em sua viagem ao Rio 
Grande do Sul na quarta-feira 
(15), informou o Correio Brazi-
liense. 
Convidados pelo presidente 
para integrar a comitiva que 
partiu para o estado na manhã 
desta quarta, Pacheco e Lira 
decidiram permanecer em 

Brasília para conduzir as vota-
ções do Congresso. Essas vota-
ções também deliberam sobre 
auxílios ao Rio Grande do Sul.
Lula convidou oficialmente 
Arthur Lira e Rodrigo Pacheco 
para a viagem ao Rio Grande do 
Sul durante uma reunião no fim 
da tarde desta terça-feira (15), 
no Palácio do Planalto. Inicial-
mente, ambos demonstraram 
vontade de acompanhar o 
presidente, mas reavaliaram a 
decisão e optaram por perma-
necer em Brasília.  

RIO GRANDE DO SUL

Relator no Senado defende urgência 
de projeto sobre dívida do RS
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Vagas para 

estudantes de 
diversas áreas, 
em uma grande 
empresa com 
todas as áreas 

elegíveis, é o que oferece o 
Programa de Estágio da Firjan 
para alunos da área técnica e 
do ensino universitário. Com 
inscrições abertas até 9 de 
junho, o estágio tem duração 
de seis meses a dois anos e 
carga horária de quatro ou 
seis horas diárias, com benefí-
cios que incluem bolsa-auxílio, 
auxílio alimentação, auxílio-
-transporte, seguro de vida e 
recesso remunerado.
Estudantes de cursos técnicos, 

inclusive dos mais de 20 cur-
sos da Firjan SENAI, e univer-
sitários estão aptos a entrar 
no Programa de Estágio, que 
engloba diversas áreas de 
atuação: Competitividade, 
Comunicação, Desenvolvi-
mento e Inovação, Educação, 
Gestão de Pessoas, Integri-
dade Corporativa, Jurídico, 
Negócios, Petróleo, Gás e 
Naval, Planejamento e Finan-
ças, Planejamento Estratégico, 
Relacionamento, Relações 
Institucionais, Saúde e Segu-
rança do Trabalho, Suprimen-
tos e Serviços, Tecnologia da 
Informação e Tecnologia e 
Inovação.
“O Programa de Estágio da 

Firjan contribui na forma-
ção de novas gerações de 
profissionais e ajuda a criar 
e manter um ambiente de 
renovação, de oxigenação 
permanente para a Firjan e 
para as empresas, que poste-
riormente aproveitam nossos 
estagiários”, enfatiza Cintia 
Miranda, gerente de Perfor-
mance, Governança e Expe-
riência da Firjan.
O objetivo do programa, 
previsto para começar no 
mês de agosto, é levar aos 
estudantes a oportunidade 
de complementar a sua for-
mação escolar, por meio de 
experiências profissionais e 
de ações de desenvolvimento 

que promovam o aperfeiçoa-
mento técnico, cultural e de 
relacionamento humano.
O processo de seleção do pro-
grama começa com a inscri-
ção on-line no site da Firjan, 
seguida de entrevistas indi-
viduais, resolução de cases, 
conversa de alinhamento e 
painel final.
Efetivado em outubro do ano 
passado na Firjan, como assis-
tente de Recursos Humanos, 
na Gerência de Desenvolvi-
mento Humano e Organiza-
cional, Luiz Alexandre Cortat, 
de 27 anos, começou como 
estagiário na Biblioteca da 
empresa.
“Estagiar na Firjan foi uma 

experiência incrível, que se 
concretizou com a minha efe-
tivação. Ainda tive a chance 
de fazer uma transição de car-
reira. Me desenvolver durante 
o estágio e seguir evoluindo 
na empresa é uma oportuni-
dade única. Desejo que todos 
possam viver essa experiên-
cia”, destaca Luiz.
Desenvolvimento
Para permitir um acompa-
nhamento mais próximo do 
estagiário, o programa prevê 
a realização de uma trilha de 
desenvolvimento, ou seja, 
momentos de capacitação 
sobre as temáticas mais atuais 
para o profissional.
A Firjan ainda proporciona a 

roteirização de eventos, abor-
dando fatores técnicos da for-
mação acadêmica universitá-
ria ou da escola técnica, um 
canal de comunicação para 
discussões e sugestões e, até 
mesmo, para rodas de diálogo 
com executivos da federação.
Cintia Miranda chama a aten-
ção para o fato de o estágio 
ser totalmente prático e de o 
jovem se envolver em todas 
as tarefas. “Os estagiários têm 
a oportunidade de vivenciar 
o dia a dia da profissão, por 
meio de experiências práti-
cas, participando ativamente 
da rotina, dos processos e 
dos projetos da empresa”, 
acrescenta.

Programa de Estágio da Firjan está com inscrições 
abertas para cursos técnicos e universitários

OPORTUNIDADES
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Cia de  Artes EM CriAção 
realiza evento no 

Museu da Maré 

Afirmar a potên-
cia do protago-
nismo feminino, 
dando foco 
à temas que 
atravessam as 

diversas camadas relacionadas 
à ser mulher: essa é a proposta 
do projeto “Foco Tátil Delas”, 
realizado pela Cia de Artes EM 
CriAção no Museu da Maré, 
contemplado no edital “Cone-
xões Urbanas” da Secretaria de 
Estado de Cultura do Estado do 
Rio. A partir de uma imersão 
com mulheres artistas atuan-
tes na Maré, criaram coletiva-
mente uma obra visual, direcio-
nadas por Alexandra Arakawa 
e Manu Castilho, idealizadoras 

e diretoras do projeto. No pró-
ximo dia 25 de maio, acontece 
a vernissage desta obra, com 
abertura da exposição do mural 
tátil e apresentação da perfor-
mance, que dará origem a uma 
video-arte que será lançada 
posteriormente na internet. No 
dia 26 de maio acontece uma 
roda de conversa com as artis-
tas, e tem como tema ‘Corpos 
Femininos’. Todo o  evento é 
gratuito e aberto ao público.
Este projeto pretende dar foco 
e voz às mulheres. Trazer à tona 
um tema que precisa ser repen-
sado socialmente e despertar 
no público o olhar e o reconhe-
cimento dos privilégios masculi-
nos e dos conceitos estruturais 

enraizados socialmente.

SERVIÇOS:

Foco Tátil DELAS

Vernissage: 25 de maio a 
partir das 19h

Mural Táti | Performance | 
Show

Roda de Conversa: 26 de 
maio às 14h

Com o tema “Corpos 
Femininos”

Local: Museu da Maré – 
Rua Guilherme Maxwel, 26 

– Maré
Evento gratuito

A partir de 03/05 até 
dia 31/05 estão 
abertas as inscrições 

para a 2ª Edição do Festival 
Carioca de Fotografia Popu-
lar Independente (#Frente), 
exclusivo para moradores de 
periferias e comunidades do 
Rio de Janeiro.

Realizado pelo multiartista 
Giuliano Lucas, o #Frente tem 
entre os objetivos orientar e 
capacitar 40 fotógrafos e fotó-
grafas em quatro oficinas. As 
oficinas acontecerão preferen-
cialmente na Arena Carioca 
Dicró, na Penha, aos domingos 
de 09:40 às 11:40, havendo 
possibilidade de serem trans-
mitidas online.

“O #Frente se propõe como 
plataforma de diálogo, forma-
ção e incentivo das produções 
de artistas e olhares que emer-
gem do silenciamento social, 
econômico e cultural. Ao final 
do curso, os participantes 
desenvolverão trabalhos de 
conclusão consolidados atra-
vés de plano de negócios que 
viabilizará a execução dos pro-
jetos e proporcionará expe-
riência para projetos futuros”, 
explicou Giuliano.

Para se inscrever basta 
acessar o perfil do Frente 
Festival no Instagram https://
www.instagram.com/frente-
festival, clicar no link e preeen-
cher o formulário de inscrição. 

Festival Carioca de Fotografia Popular 
Independente abre inscrições 

Festival Rio Diversidade 2024 tem Talk 
Show e diversas atrações confirmadas 

Para celebrar o Dia 
Mundial da Diversi-
dade Cultural para 

o Diálogo e o Desenvolvi-
mento, a edição inédita do 

Festival Rio Diversidade 
2024 apresenta no Museu 
de Arte do Rio – MAR, dia 
21/5, terça-feira, a partir 

das 14h30, uma programa-
ção gratuita recheada de 

muito diálogo, diversidade, 
música e inclusão. O evento 
com participação de repre-

sentantes da juventude e de 
diferentes grupos sociais 

busca contribuir para aca-
bar com a invisibilidade e 
somar ótimo conteúdo à 
luta pela inclusão social 

com respeito à diversidade 
cultural.

A proposta pensada com 
base no tripé conceitual 
“raça, corpo e território” 
é para através do diálogo 

fazer valer a pauta da 
diversidade na Cidade do 
Rio de Janeiro. Ana Brites, 

curadora e idealizadora 
do Festival, explica que 
“nesse primeiro evento, 

temas como racismo estru-
tural, gênero e imigra-

ção serão discutidos com 
a intenção de ajudar na 

construção de uma socie-
dade mais justa”.

A programação do Fes-
tival Rio Diversidade 2024 
com 3 talk shows começa 

com o tema “Diversidade 
Cultural”, tendo partici-

pações de integrantes da 
sociedade civil e do poder 
público. Os representantes 
de grupos sociais integra-
dos por mulheres, indíge-
nas, negros, refugiados, 
LGBTQIA+, entre outros, 

conversam com Ana Brites 
trazendo histórias de supe-
ração e lições de empatia 

e inclusão. Na sequência, 
“Diversidade, Empreende-
dorismo e Políticas Públi-
cas” e “Juventude e Diver-

sidade”, debatendo as 
diferenças e a divergência 

de pensamento, e o evento 
se encerra com apresenta-
ção musical do Coro LGBT-

QIA+ da Rocinha.
SERVIÇO

Dia:21 de maio, terça-
-feira, 14h30 às 19h30

Evento:Festival Rio 
Diversidade 2024

Comemoração ao Dia 
Internacional da Diversi-

dade Cultural         
 3 talk shows – com Ana 

Brites e seus convidados
Apresentação do Coro 

LGBTQIA+ da Rocinha
Local:Museu de Arte 

do Rio (MAR) - Endereço: 
Praça Mauá, 5 - Saúde, Rio 

de Janeiro
Capacidade:100 lugares – 

sujeito a lotação - ENTRADA 
FRANCA

Conecção 4: Uma Potência 
Musical na Tapeçaria 

Cultural Brasileira 

No cenário musical bra-
sileiro, o Conecção 4 
se destaca como uma 

força singular. Há mais de duas 
décadas, o grupo originário de 
Belford Roxo, município da Bai-
xada Fluminense, vem trilhando 
caminhos distintos, deixando 
sua marca através de uma fusão 
única de ritmos e talentos. 
O líder e pandeirista, Pedro 
B. Fiholly, não só comanda o 
grupo, mas também conquistou 
recentemente o status de “Best 
Seller” da literatura brasileira 
com o lançamento do romance 

“O Segredo dos Olhos”. Um feito 
que o coloca como o segundo 
livro mais vendido na internet 
no Brasil no último mês de 
dezembro de 2023.Contudo, o 
Conecção 4 não se limita ape-
nas à música e a literatura. O 
grupo é composto por talen-
tos diversos, incluindo o poeta 
Jair Rangel, renomado cantor 
e campeoníssimo de samba 
enredo em várias escolas de 
samba pelo Brasil. Ao lado de 
Feliphe Morfeu, Dja Neguinn 
e Wellington Moreno, Jair 
Rangel compartilha os vocais, 

criando uma harmonia única 
que ecoa em todo o país. 
Além da expressão artística, o 
Conecção 4 é gerenciado como 
uma verdadeira empresa, cada 
membro desempenhando 
um papel vital, inclusive 
nos bastidores financeiros, 
onde Adriano Mumu, per-
cussionista extraordinário, 
assume a responsabilidade. 
A consolidação do grupo se 
reflete nos shows realiza-
dos em cidades como Rio de 
Janeiro, São Paulo, Belo Hori-
zonte, Espírito Santo, Brasília 
e Porto Alegre, lotando casas 
renomadas como Teatro João 
Caetano, Espaço Hall e outras 
casas mais, no show o grupo 
fará uma viagem linda por 
grandes sucessos do poetinha 
Jorge Aragão como: Alvará, 
Coisa de Pele, Primeira Pes-
soa, Papel de Pão, Reflexão, 
Malandro e outros mais, além 
de demonstrarem algumas 
músicas inéditas composta 
pelo próprio grupo, que aliás 
tem compositores da mais alta 

qualidade do cenário musical. 
O ápice da trajetória do Conec-
ção 4 se aproxima com a gra-
vação do primeiro áudio visual, 
que acontecerá no dia 10 de 
dezembro de 2024, enquanto 
isso o grupo está por aí can-
tando e tocando pelo Brasil. No 
dia 17 de julho, quartafeira, o 
conecção 4 estará se apresen-
tando no Teatro Rival, na Cine-
lândia, Rio de Janeiro, com a 
segunda edição do show Conec-
ção 4 no meio do povo, em um 
tributo ao poeta Jorge Aragão. 
O show promete ser uma 
celebração única, com 
diversos outros convida-
dos abrilhantando a noite. 
Assim, o Conecção 4 segue 
Portelando, Salgueirando, 
Mangueirando, Caciqueando 
e, acima de tudo, firmando-
-se cada vez mais como uma 
potência musical, abrindo 
caminhos para futuros segui-
dores. O grupo não é apenas 
diferente; é um elo vibrante na 
rica tapeçaria da cultura e da 
música popular brasileira.

O Madureira Shopping 
organiza um evento espe-
cial em celebração ao mês 
do orgulho geek, marcado 
pelo Dia 25 de maio. No dia 
18 (sábado), das 14h às 18h, 
ocorrerá o Geek Solidário, 
com o intuito de arrecadar 
doações para as vítimas das 
chuvas no Rio Grande do 
Sul.

O evento oferecerá ofi-
cinas de desenho, pintura 
artística, além da pre-
sença do fã clube oficial de 
Star Wars e cosplayers. A 
entrada é gratuita, e quem 
levar doações concorrerá a 
sorteios de brindes, camise-
tas e capacetes. Itens como 
água, produtos de higiene, 

fraldas descartáveis e pro-
dutos de limpeza serão 
recebidos.

A gerente de marke-
ting, Letícia Pinho, destaca 
a importância do evento 
para atrair o público jovem 
e impulsionar as doações 
para o Rio Grande do Sul. 
O presidente do fã clube 
Império Comando RJ, Ales-
sandro Tuze, enfatiza o pro-
pósito solidário do evento.

Além do evento, o Madu-
reira Shopping e outros sho-
ppings da rede Ancar Iva-
nhoe em todo o país estão 
recebendo doações para 
apoiar as vítimas das chu-
vas no Rio Grande do Sul, 
em parceria com a CUFA.

Mês do Orgulho Geek terá evento 
solidário no Madureira Shopping

Evento tem como objetivo arrecadar doações para as 
vítimas das chuvas do Rio Grande do Sul
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BOTAFOGO 

Pesquisa Quaest/CNN/
Itatiaia divulgada na 
quarta-feira (15/5) 

aponta um crescimento da tor-
cida do Botafogo em relação ao 
levantamento do ano passado, 
de 1% para 2% da preferência 
nacional.

O levantamento, apelidado 
de “Maior Raio-X do Torcedor”, 
mostrou ainda a ampliação da 
vantagem do Flamengo para o 
Corinthians na liderança, de seis 
para oito pontos percentuais.

Assim como no ano passado, 
o Fluminense não aparece na 
lista das maiores torcidas, não 
atingindo 2%. O Vasco subiu de 
sexto lugar para a quinta posi-
ção, com 5% da preferência.

Metodologia da pesquisa
A pesquisa Quaest/CNN/Ita-

tiaia ouviu 6.373 pessoas no 
total, sendo 5.023 entrevistas 

aprofundadas com torcedores 
de 278 cidades. Dos entrevis-
tados, 714 são jovens de 7 a 
15 anos.

A coleta foi realizada entre 
27 de abril e 1º de maio de 
2024, por meio de entrevistas 
face a face com questionários 
estruturados. A margem de 
erro estimada é de 1,4 ponto 
percentual, com nível de con-
fiabilidade de 95%.

AS MAIORES TORCIDAS DO 
BRASIL EM 2024:
Flamengo – 25%
Corinthians – 17%
Palmeiras – 10%
São Paulo – 9%
Vasco – 5%
Atlético Mineiro, Cruzeiro e 
Grêmio – 4%
Internacional e Santos – 3% 
Bahia, Botafogo e Sport – 2%

Atletismo Paralímpico de Sorocaba conquista 
27 medalhas em competição no Rio de Janeiro

A Associação Criança 
Feliz de Sorocaba 
(ACF), que repre-

senta a cidade no Atletismo 
ACD em campeonatos oficiais, 
em parceria com a Prefeitura 
de Sorocaba, por meio da 
Secretaria de Esporte e Quali-
dade de Vida (Sequav), conquis-
tou, no último sábado (11), 27 
medalhas, ficando em segundo 
lugar no quadro geral do Mee-
ting Paralímpico Loterias Caixa 
2024, realizado no Centro de 
Educação Física “Almirante 

Adalberto Nunes” (Cefan), no 
Rio de Janeiro (RJ). Os atletas da 
cidade ganharam 13 medalhas 
de ouro, dez de prata e quatro 
de bronze.

Organizado e realizado pelo 
Comitê Paralímpico Brasileiro 
(CPB), o evento tem como 
objetivo desenvolver o para-
desporto em todo o território 
nacional, com a participação 
de novos talentos e atletas de 
elite.

Representaram Sorocaba no 
Meeting Paralímpico Loterias 

Caixa 2024 os seguintes atletas: 
Fábio Aparecido Paiffer, Isaac 
Santos Carvalho, Lucas Alessan-
dro Silvestre, Matheus Augusto 
Perez, Matheus da Silva Fer-
reira, Renato Henrique Gomes 
Silva, Rodrigo Ribeiro, Ramão 
Castello, Adilson Patrício, Pris-
cila José de Melo, Kevilyn Vitó-
ria do Carmo Azevedo, Emilly 
Isidóro Nogueira, Gisele Soares 
de Souza, Demétrio Vieira da 
Silva e Iasmin Vitória Sandri do 
Nascimento.

O projeto, desenvolvido 

pela Associação Criança Feliz 
de Sorocaba, é realizado 
no Centro Esportivo da Vila 
Gabriel. O objetivo é buscar 
a inclusão social, por meio do 
esporte paralímpico, de crian-
ças e adolescentes, de 10 a 17 
anos, além de pessoas acima 
dos 18 anos com deficiência 
física, intelectual ou visual, em 
modalidades como: corrida, 
salto em distância, arremesso 
de peso, lançamento de dardo, 
corrida com cadeira de rodas, 
entre outras.

Pesquisa aponta 
crescimento da torcida 
do Botafogo em 2024  

R$ 1,3 milhão: 
Gabigol tem 
proposta para 
assinar contrato 
e deixar time 
rubro-negro

Por Romário Júnior

Gabigol tem 
4 gols em 
3 finais de 
Libertado-
res pelo 
Flamengo. 

Foi o herói contra River Plate 
e Athletico-PR. A única deci-
são da América perdida foi 

contra o Palmeiras, em uma 
falha do Andreas Pereira.

Até 2022, Gabi tinha uma 
idolatria muito grande e que 
muitos até colocavam ele 
como um ídolo que pode-
ria chegar próximo de Zico, 
considerado uma entidade 
na Gávea.

Mas, o jogador caiu consi-
deravelmente de rendimento 

e hoje é apenas um reserva, 
sem muito protagonismo 
dentro do Clube. Tudo bem 
que o atleta voltou de sus-
pensão recentemente e está 
aprimorando a parte física.

Por outro lado, ele já havia 
perdido espaço antes mesmo 
de toda a polêmica envol-
vendo os exames antidoping. 
Até por isso, a renovação deu 

uma emperrada no fim do 
ano passado.

Proposta para sair
Na tarde de quarta-feira 

(15), o portal Fla Web trouxe 
uma apuração revelando que 
Gabigol tem uma proposta 
de um clube de fora do Bra-
sil. O nome deste time, por 
enquanto, é mantido em 
sigilo.

A oferta seria para ele assi-
nar um pré-contrato a partir 
de junho, quando ele ficará 
disponível para fechar com 
qualquer outra equipe, já que 
a renovação com o Fla ainda 
não teve um martelo batido.

A eventual saída de Gabi 
é motivo de debate entre os 
torcedores. Para alguns, ele 

não poderia sair por tudo que 
fez no Flamengo, tudo que 
conquistou e ainda ser jovem 
– tem só 26 anos.

Mas, há a argumentação 
de que o camisa 10 está ren-
dendo pouco pelo que recebe 
e não aceitaria renovar rece-
bendo menos do que os ven-
cimentos atuais. Se tornando, 
assim, um atleta muito caro.

Tite barra meio-campista 
até do banco de reservas 
e saída do Flamengo deve 
acontecer

Palmeiras e Corinthians 
foram clubes que já demons-
traram interesse na contrata-
ção do goleador. O segundo 
até fez uma oferta no começo 
do ano, mas não chegou a um 

acordo com o CRF.
O Palmeiras monitora e só 

fará qualquer movimentação 
quando tiver a certeza de que 
ele não continuará no Mengão 
e que não tenha acertado com 
nenhum outro clube.

A ideia palmeirense é não 
entrar em leilão. Gabigol recebe 
no Flamengo hoje cerca de R$ 
1,3 milhão. É um dos mais bem 
pagos do futebol brasileiro 
desde quando foi comprado.

Ele se mostra bastante 
feliz no Rubro-Negro e tem 
feito muitas declarações de 
amor para os torcedores nas 
redes sociais. Agora precisa 
mostrar em campo aquele 
Gabriel que todo mundo ficou 
acostumado.

 ESPORTE
GAZETA RIO

Vitória de Guimarães con-
firmou agora a saída a custo 
zero de Álvaro Pacheco. Vasco, 
então, ficou livre de pagar 
1 milhão de euros (R$ 5,5 
milhões) da rescisão. Agora é 
assinar e ser oficializado pelo 
Cruz-Maltino .
Álvaro Pacheco ainda não tem 

uma data exata para viajar 
para o Brasil. Acordo verbal 
com o Vasco está fechado. 
Parte burocrática está sendo 
resolvida agora. Recordar que 
o clube carioca se livrou de 
pagar 1 milhão de euros (R$ 
5,5 milhões) da cláusula de 
rescisão.

Acordo verbal entre 
Vasco e Álvaro Pacheco

 já está fechado

MESQUITA
Secretário de Cultura Esporte e Lazer de Mesquita 

apresenta mais um atleta medalhista do município

Secretário de Cultura 
esporte lazer de Mes-
quita kléber Rodrigues 

apresenta mais um atleta 
medalhista do seu grande 
elenco de crianças e alunos 
da rede municipal de ensino 
que estão fazendo sucesso 
ganhando medalhas em tor-
neios municipais e estaduais. 
E desta vez o jovem campeão 
de apenas 10 anos morador 
do bairro banco de Areia é o 
lutador de jiu-jitsu João Miguel 
que além de várias medalhas 
conquistou recente ou cam-
peonato que disputou e foi 
campeão na cbjj, ganhou em 
primeiro lugar na Salvador fall 
internacional open 2024.

Para Kleber Rodrigues é 
um orgulho quando recebe 
em seu gabinete seus atle-
tas levando medalha que o 
incentiva a cada vez a investir 
mais no esporte das crianças 
Mesquita.


